

Erhalten werden, gewöhnlich. Große Wochenblätter: Sonntags „Der Weltspiegel“, Dienstags „Weltspiegel“, Mittwochs „Zentraler Anzeiger“, Donnerstags „Zentraler Anzeiger“, Freitags „Anzeiger“, Samstags „Anzeiger“, Preis: für den Monat 12 M., für den Vierteljahr 30 M., für den halben Jahr 54 M., für den ganzen Jahr 96 M. ...



Verkaufsstellen: Berlin: Hauptvertrieb SW. 19, Jena: Hauptvertrieb SW. 19, ...

Berliner Tageblatt

Ar. 281 (Ausgabe für Berlin) und Handels-Zeitung Sonntag, 17. Juni 1923 52. Jahrgang

Frankreichs Sicherheit und der Weltfrieden.

Von [Nachdruck verboten.] Bernhard Dernburg. Bernhard Dernburg erörtert in den nachstehenden Ausführungen die Frage der „Sicherungen“, die Frankreich für nötig hält. Es brauchte nicht erst gesagt zu werden, daß das unbenutzte, jedem Einbruch ausgesetzte Deutschland mindestens ebenso sehr der Sicherungen bedarf. Dernburg gelangt zu dem Schluß, daß Deutschland unter den selbstverständlichen Vorbedingungen in den Völkerverbund eintreten müsse. ...

England in Erwartung von Poincarés Antwort.

Verhandlungen erst im Juli oder August. Die Auseinandersetzung über den „Waffenstillstand“ im Ruhrgebiet. — Die Stimmung für energischeres Vorgehen Englands. (Telegramme unserer Korrespondenten.)

London, 16. Juni. Die Woche endet etwas besser, als sie begonnen hat. Schon in den ersten Tagen der Woche war hier die Stimmung so, daß man fast schon an der Lösung der Schwierigkeiten verzweifelte, dies hat sich in der zweiten Hälfte der Woche geändert, so daß man heute wieder etwas hoffnungsvoller ist. Allerdings rechnet man nicht mit einem baldigen Ergebnis. Die Ansicht gewinnt hier immer mehr Raum, daß der Juli, vielleicht erst sogar der August als eigentlicher Verhandlungsmonat in Betracht kommt. Dies wird gerade darauf zurückgeführt, daß die Regierung Baldwin sich nicht mit einer provisorischen Lösung zufrieden geben wolle, sondern daß es ihre Absicht sei, bei jeder Gelegenheit alle die Probleme, die den Frieden in Europa stören, aufzurollen und zu lösen. ...

London heute etwas optimistischer sei als am Anfang der Woche. Jedenfalls ist in dieser Stunde festzustellen, daß die öffentliche Meinung des Landes auch für den Fall auf ein aktives Vorgehen der Regierung drängt, daß die gegenwärtigen Verhandlungen mit Frankreich zu keinem Ergebnis führen. Dies ist der wichtige Stimmungsumschwung, der sich in der letzten Woche in England vollzogen hat. ...

Paris, 16. Juni. Die französische Antwort auf das englische Memorandum wird erst erfolgen, nachdem die belgische Krise beendet sein wird. Wie gestern nachmittag der „Temps“ andeutete, hat Poincaré beschlossen, auf die von ihm vorbereitete schriftliche Antwort zu verzichten und die von Baldwin und Lord Curzon gewünschte Klärung mündlich durch den Botschafter in London mitteilen zu lassen. ...

Die imperialistische Politik Poincarés und die miffranzösischen Generale, die sich beide die Befriedung Deutschlands zum Ziel gesetzt haben, nun nur gedenken auf dem Boden der Furcht des französischen Volkes, um die Sicherheit seines Landes. Diese Furcht ist vorhanden in allen Schichten und ist vielleicht um so größer, je friedlicher die Schicht jeweils im Grunde gestimmt wird. ...

für eine Völkerverständigung auch in der französischen Mentalität geschaffen werden können. Wenn Frankreich von der Ruhr spricht, so verhält es sich damit, daß es eigentlich und auf die Dauer den Rhein meint. Man hat den Franzosen gesagt — was ja nicht wahr ist und den geschichtlichen Lehren widerspricht —, daß nur der Besitz des linken Rheinuferes und die Kontrolle des Rheinlandes wirtschaftlich, politisch und geistig ihnen Sicherheit verschaffe. ...

Die Folge dieses Zustandes ist, daß man in Sachen der Reparationen keinen Schritt weiter zu kommen vermag und daß Frankreich eine Barriere nach der anderen aufzubauen sucht. Wie man im Rheinland, das doch mit der Wiederaufnahme im Ruhrgebiet nicht das mindeste zu tun hat, die deutsche Staatshoheit und die deutschen Einrichtungen verdrängt, wie man sich der Verkehrsmittel bemächtigt und alles auf eine Vermürbung der Bevölkerung und Abtrennung des Landes abstellt, ist bekannt. ...